

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses. ptas. 3,50
Extranjeras: 3 meses. ptas. 4,50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Escuelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración:

JUAN BRAVO, NÚMERO 36



OCTAVO ANIVERSARIO

El Señor

DON MARIANO SANCHO MARTÍN

Falleció en Madrid el día 8 de Enero de 1895

R. I. P.

Su hijo Mario; su hermana Doña Petra; hermano político Don Segundo Gila; tíos, primos y demás parientes,

SUPPLICAN á sus amigos una oración ó el ejercicio de alguna obra piadosa aplicada por el alma del finado, por la cual se dirán misas en la Iglesia del Convento de Corpus Christi, mañana jueves, de diez á doce.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, los Excmos. 6 Imsos. Sres. Arzobispos de Valladolid, Arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá y Obispos de Segovia, Zamora, Jaca y Si6n, han concedido 100, 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, á todos los fieles, por cada misa, comunión, parte de rosario ó cualquier acto piadoso que ejercieren en sufragio del alma del referido señor.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (Quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los Aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell.

AVISO

Después de varios años de estar instalado nuestro Gabinete en la calle del Barquillo, núm. 3, duplicado, 1.º, necesitando un local mayor y en mejores condiciones para ensanchar las oficinas, en vista del aumento, cada día más notable, de nuestra clientela, debido á los brillantes éxitos que se obtienen con nuestro sistema especial para la curación de las HERNIAS, en Septiembre de este año hemos trasladado el Despacho y Gabinete á la

Calle de Juan de Mena, núm. 23, 1.º

Al dar este aviso, aconsejamos al público se fije muy detenidamente en los anuncios de ortopédicos que aparecen con frecuencia en los periódicos de provincias; puesto que en algunos de ellos se lee sólo Gabinete Ortopédico, sin consignar el nombre de su propietario, que en todo caso debiera responder de las obras que salen de dicho Gabinete, introduciendo así la confusión en el ánimo de las gentes, pues varias personas nos han escrito (cuyas cartas conservamos), manifestando claramente que encargaron á otra casa un aparato, en la creencia que era una misma cosa con la nuestra, ó bien una sucursal.

Con objeto de evitar tan graves perjuicios, advertimos que en nuestros anuncios ha aparecido siempre, y aparecerá en lo sucesivo, el nombre de D. Jerónimo Farré Gamell, y cualquiera en que no aparezca, sepase que ninguna relación, directa ni indirecta, puede tener con nuestra casa.

El representante y auxiliar técnico de dicho reputado ortopédico, permanecerá en Segovia los días 8 y 9 de Enero hospedado en la Fonda La Burgalesa.

Con nuestros APARATOS, por la manera sencilla de adaptarse su pala en todas direcciones y la forma de graduar metódicamente su presión, se curan radicalmente la mayoría de las hernias, y GARANTIZAMOS, AUN SIENDO VOLUMINOSAS Y REBELDES, su contención absoluta y de un modo

permanente, por grandes esfuerzos que á causa de la tos ó de cualquier trabajo haga el individuo.

En los talleres de la casa (Justiniano, 3) no se construye un solo aparato que no esté destinado á su caso especial, pues los mecanismos son y deben ser distintos, según el grado de desarrollo de la hernia.

Por eso es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herniada, y sobre esto llamamos la atención de los médicos y del público, pues es grave imprudencia confiarse á los efectos de un aparato ó de un braguero encargado por medio de carta como se encarga la remisión de un género cualquiera, tanto, que en muchos casos determinan la misma estrangulación de la hernia.

En nuestro GABINETE ponemos á disposición del público, suscritos por respetabilísimas personas, los testimonios de curaciones radicales, y la mayoría en breve tiempo, obtenidas en casos de extraordinaria gravedad.

Dicho representante recibirá en SEGOVIA á cuantos deseen encargar alguno de nuestros APARATOS ESPECIALES, solamente los días 8 y 9 de Enero de 11 á 1 y de 3 á 6, en la Fonda «La Burgalesa».

Todas las consultas son gratis. (Avisando pasará á domicilio.) En MADRID, en el GABINETE del autor, calle de Juan de Mena, número 23, 1.º Pídale el folleto que se envía gratis.

SAGASTA

Después de medio siglo de vida política, activa, tumultuosa; unas veces poder, otras oposición; en ocasiones revolucionario; ora árbitro de las ideas avanzadas cuando desde el Oriente español las guiaba el her.º Paz, ora conservador por exigencias del momento histórico; ídolo del pueblo hoy y perseguido por las reminiscencias de clase mañana; sosteniendo constantes luchas, ya con sus enemigos y perseguidores, ya con sus mismos partidarios para acallar apóstrofes y demasías; popular hasta la fascinación y rechazado otras veces por la opinión; demócrata sin distinciones y salvador de la dinastía en trances tan delicados como la condena de Villacampa y la muerte de Alfonso XII, ha

fallecido el hombre político que más influencia ha tenido en los acontecimientos de la Historia contemporánea de España: D. Práxedes Mateo Sagasta.

Su robusta y excepcional naturaleza ha tenido que doblegarse á la labor que representa una vida en continua tensión de ánimo y que, reducida á números, se condensa de este modo:

Fue diputado 12 veces; emigró 4; se sublevó 5; fue condenado á muerte 1; se bañó 2; fue ministro 6; Presidente del Congreso 1; Presidente del Consejo de ministros 7; pronunciando en su vida política 1.150 discursos, siendo el primero el que pronunció al defender su acta, en 1854 atacando al general Atmeller, y el último el pronunciado en las últimas sesiones de las actuales Cortes, resumen del debate político.

Añádase á la actividad que representan aquellas cifras los mil y mil disgustos, intranquilidades, excitaciones y cansancio que produce la vida política de entre bastidores, y se comprenderá que tan repetido desgaste físico vence á la postura á la naturaleza de un hombre por privilegiado que éste sea, y eso sin contar las penalidades de la existencia privada, que no fueron pocas las que sufrió Sagasta, como la pérdida de su hijo y de su esposa, entre ellas.

No es extraño, pues, que la nación entera sienta luto por la pérdida de un hombre que tanto influyó en sus destinos, en sus bienandanzas y en sus desgracias, luto que ha traducido D. Alfonso XIII en un espontáneo y noble movimiento de manifestar su participación en el dolor que á tantos embarga en estos momentos, asistiendo al entierro del gran político, rompiendo para ello con etiquetas y precedentes medievales, comprendiendo que el sentimiento no debe reconocer ciertas trabas que hoy resultan anacrónicas.

El DIARIO se asocia de todas veras al sentimiento nacional, y envía su más sentido pésame á la familia del ilustre finado, cuya muerte llorarán muchos, y especialmente los admiradores de aquellas figuras políticas de otros tiempos que, esclavos de sus ideales, exponían su vida y haciendas en aras de lo que creían era conveniente para la felicidad y engrandecimiento de la Patria, hombres que, desgraciadamente, no vemos se renueven en estos tiempos de convencionalismos y mentidos anhelos patrióticos.

Una semblanza

Miguel Moya, el ilustre periodista, publicó hace años una colección de semblanzas, bajo el título de «Oradores políticos», que ha quedado como modelo en el género.

A la de Sagasta pertenecen los siguientes interesantes fragmentos: «Sagasta, que es en la oposición un incansable é invencible combatiente, se retira á la vida privada en cuanto le nombran presidente del Consejo de ministros. Cuando lucha, lo quiere hacer todo: cuando ha vencido, sólo encuentra placer en no hacer nada. Habla con el fuego de la pasión á sus correligionarios, y como sólo les habla de lo que les interesa, y en un idioma familiar y sencillo, todos le entienden y todos le aplauden. Su mejor amigo es el tiempo. Su política ha consistido siempre en dejarlo todo para mañana. Ante las ingratiitudes se sonríe; ante las rebeldías se cruza de brazos; ante los conflictos se encoga de hombros. Una desgracia es para él como una ola. Baja la cabeza y la deja pasar. Por eso dijo á Martínez Campos que le iba á fusilar en Sagunto y luego fué ministro con él. Por eso ha podido gobernar con la república, con la restauración y con la Regencia. Por eso es... Sagasta.

Es un jefe de partido y un jefe de Gobierno á la altura de todas las contingencias y al alcance de todas las fortunas. En esto está su fuerza. En que no ha querido ser nunca sino el primero entre sus iguales. Eso de ser de casta superior lo deja para sus segundos... y para Cánovas.

Cuando está en la oposición, habla para conquistar el poder: cuando está en el poder, para conservarlo. No teniendo que defender ó que combatir esto, no habla jamás: es mudo.

Su oratoria es en la oposición agudísima, audaz, terrible, demoledora; pero en cuanto llega al Gobierno, se le seca el cerebro, y se le entorpece la lengua, y se le atrofian la voluntad y el brio.

Fíjase en él cuando se ha cansado de sentarse en los escaños rojos y de ver á Cánovas en el banco azul. Sagasta habla y Sagasta es la tempestad. No hay quien le resista. Su voz viva y penetrante desafía: sus gestos elocuentísimos convencen; su accionar fácil, distinguido, incompañable, atrae y seduce; su impetuosidad y su vehemencia lo arrojan todo.

Sin que su voz tenga terribles acentos que al ruido de los truenos tanto se asemejan; sin que su lógica se distinga por la severidad, la solidez y la resistencia que campean en algunos discursos parlamentarios, como si hubieran arrebatado á la arquitectura su ley y su secreto; sin que haya que admirar ni en la profundidad del pensamiento ni en lo artístico de la forma, pocos oradores políticos han conseguido tan indiscutibles, tan ruidosos, de tanto provecho y eficacia. Con su palabra acerada y punzante, su intención finísima y sutil, su ingenio inagotable y su habilidad consumada en la esgrima política, atrae á sus adversarios, los sorprende, los atemoriza y conturba, se arroja sobre ellos é implacable les hiere una y cien veces con el puñal de su crítica en el corazón. Cuando está verdaderamente irritado, cada uno de los párrafos de sus oraciones es una chispa eléctrica que va á descargar sobre la cabeza de su adversario.

Hay que ver el cuadro que ofrecen las mayorías conservadoras desde que Sagasta les ha fustigado tan sin piedad á su gusto. Sembrados pálidos y desmejorados; el miedo en todas las actitudes; de todos los labios escapándose este grito: ¡Socorro! Lucha terrible; primero el naufragio; después, allá en un horizonte próximo, nublado, triste, luctuoso, la muerte moral con todo sus horrores.

No hay en el parlamento español nadie más sereno, más valiente, más audaz, más dueño de sí mismo, que haga mejores y más certeras punturas. Se encara con los que injurian á la revolución de 1869 cuando no pueden esperar ya nada de ella, y exclama: —Se comprende el arrepentimiento de la Magdalena alejándose de todo lo que fué motivo de pecado y entregándose á la soledad, al ascetismo, á la penitencia; pero crecer y vivir á la sombra de la revolución, adquirir en ella importancia, honores, grados, condecoraciones, mercedes y títulos, y luego renegar de la revolución, si quiera conservando los favores, títulos, mercedes y honores y una importancia que en otro caso nunca se hubiera llegado á adquirir, para colocarse en posición de arrepentirse otra vez ¡ah! eso no es arrepentimiento, eso es ingratitude, precursora infalible de deslealtad.

Burlándose de que en las monedas se dijese «por la gracia de Dios rey constitucional», en vez de «Rey por la gracia de Dios y la Constitución», expresaba su dolor por el largo cautiverio de su partido después de la Restauración de este modo:

¿De qué Constitución ha de ser constitucional el rey por la gracia de Dios? ¿De la constitución de 1876? Creo que no, porque en mi opinión la Constitución de 1876, no sólo no tiene la gracia de Dios, sino que no tiene gracia ninguna.

Desconfía de que que el ayuno y la penitencia le lleven á la tierra de promisión, y sin hacer ahuecar mucho la voz, pero resuelto á todo, grita: —Si caigo caeré del lado de la libertad.

Un día se propone protestar de los abusos electorales del señor Romero Robledo, y no encuentra modo mejor de conseguirlo que arrojar al rostro de unas Cortes conservadoras esta frase terrible.

Estas Cortes están deshonradas antes de nacer. Oro día quiere burlarse de un discurso de la Corona redactado por el señor Cánovas del Castillo, y dice: —No lo duden los conservadores, el país ha hecho el mismo caso del discurso de la Corona, que de las coplas de Calafinos.

Anuncia el señor Cánovas del Castillo que va á concluir la tolerancia del partido conservador, y cuando todo el mundo espera un grave y solemne acto político de D. Práxedes, contesta esto: —Tenga paciencia el señor Cánovas, que yo también me he aguantado mucho tiempo, y soy tan hijo de Dios como su señorío.

Le amenza el Sr. Gamazo con una disidencia económica formidable, y le desarma diciendo en sustancia: —El Sr. Gamazo tiene un programa

ma ¿no es cierto? Pues bien. El Gobierno tiene también su programa económico. ¿Quiere saber el Sr. Gamazo cuál es este programa? Pues voy á decirselo á su señoría: «No por mucho madrugar amanece más temprano.»

Da á entender el Sr. Romero Robledo que no entrará en el partido fusionista mientras no le abran las puertas de par en par y le reciban con honores de capitán general con mando en plaza, y le alce de la mayoría para mucho tiempo con estas frases:

—El señor Romero Robledo es el Judío Errante de la política.

Inflamado de orgullo, anuncia el señor Martos, para que todas las potencias europeas le reconozcan jefe, si no padre, de la conjura, que jamás volverá á ser segundo en ningún partido, y le desespera exclamando en tono zumbado y con la más burlesca de sus sonrisas:

—Si el señor Martos me hubiese dicho á tiempo que deseaba sustituirme, yo le hubiera dejado mi puesto sin dificultad ninguna. Pero ahora es tarde. Porque aunque yo le dejase la jefatura, mis amigos no querían reconocerle como jefe.

¿Hay manera de contestar á esto? Pues éste es el mérito mayor de Sagasta en las polémicas parlamentarias.

Hablar de modo que no le respondan.

LA PROVINCIA

Cantalejo

Durante las Pascuas.—Costumbres tradicionales.—Misa del Gallo.—Serenatas pastoriles.—Misa de pastorelas.

A mi muy querido y respetable amigo, Excmo. Sr. D. Francisco Sesmeros:

Vosotros los sabios que penetráis los más profundos misterios de la ciencia ¡cuán bella la encontráis en su grandeza infinita!

A los «pseudo-intelectuales» y analábetos ¡cuán sublime por el contrario les parece la ignorancia en su absoluta sencillez!

Para vosotros la delectación mayor es seguir paso á paso la senda que conduce al templo de la inmortalidad.

Para éstos es caminar por la de la rutina, engolfándose cada vez más en las arcaicas costumbres de la tradición. Y unos y otros gozais idénticos placeres.

Esta es la causa por la cual los sabios tan sólo á la resolución de los problemas de la naturaleza se dedican.

Esta es la razón por la que en estos pueblos todos los años se repiten los mismos «raros» festejos durante las pascuas de Navidad, circunstancia á que se debe sin disputa la bacana alegría de los labriegos dedicados á festejar el nacimiento del Redentor.

A describir vamos en primer término estos populares desahogos aún cuando no acertemos á darles su natural colorido.

Quizá señores me meta en grande y terrible aprieto, si pretendo en mi paleta trazar «cosas» del «paleto.»

II

Antes de pascuas.—¡Cuánta alegría y ¡qué febril entusiasmo se nota entre los pequeños pastores! Las ovejas de los distintos rebaños confundidas pastan la menuda hierba de las praderas, internándose algunas veces en los sembrados, sin que nadie las llame al orden, que hasta el perro vigi-ante no cumple su cometido por tomar parte en la pastoril algazara.

Unidos se encuentran todos y los discurros menudean.

Se acerca el día de Nochebuena y es preciso nombrar «rey con su pastoril corte», para ir á rendir pleito homenaje al niño Jesús.

La hoguera está encendida; al lado hierve el puchero para hacer las sopas de ajo, y en su derredor sobre el grueso garrote apoyados, los pastores discuten con el acaloramiento de los Diputados, quién ha de ser el «gido, y cuál la «machorra», que habrán de sacrificar en tan solemne día, «que es el suyo»; el único del año que no conducen las ovejas al aprisco.

Todos desean ocupar la gerarquía suprema, y cada uno aduce «contundentes» razones en pro de su derecho y á veces las más «contundentes» triunfan.

Elegido «el rey», éste distribuye los cargos de «su corte» y aquel habrá de llevar «la pollina negra» y los «cencerros más grandes», su simbólico traje, significando con éste la mayor graduación; después del rey, el otro con la pellica y el tambor con cencerros grandecitos, y es á quien corresponde reunirlos en los «actos oficiales»; el otro, la monumental botella llena de esquisito vino; y los demás han de adornarse con cencerros y «pellicas» á su satisfacción, pero inferiores en todo á la de los jefes, excepción hecha del blanco garrote, cuya porra terminal ha de ser del tamaño mayor posible el de cada uno; y en esto está el orgullo de los «pastoriles artesanos.»

Terminada la «transcendental ceremonia», entre todos los rebaños eligen la víctima propiciatoria; la «oveja machorra» más gorda que han de comerse reunidos el día de pascua en la choza del rey, y dan por terminada la primera sesión.

Con la simbólica porra y hablando de su machorra, llevan «todas» al corral y á su casa cada cual se va... sin armar «camorra»

III

Misa del gallo.—Ya llegó la tan anhelada hora; las doce acaba de dar el reloj de la torre y la campanas lanzadas á vuelo indican á los fieles que se va á celebrar la tradicional ceremonia con la suntuosidad acostumbrada.

Los pastores, de bien curtidas pellicas adornados, con la lana fuera, las cuales les cubren de pies á cabeza; rodeada la cintura de colosales cencerros y en el blanco «cachiporro»

apoyados pasean con antelación la villa corriendo sin cesar para que suenen más los «músicos instrumentos», y al par que el toque de llamada convocando á los fieles al templo, dan «serenatas» al alcalde, regidores y demás autoridades permaneciendo á sus puertas largo rato dejando oír los armónicos acordes que el tambor y los cencerros producen, y, por último, al empezar las campanas su metálico concierto, se van á casa del señor cura para conducirlo á la iglesia, de la «música cencerriil» escoltado.

En las gradas del presbiterio colócase la corte, teniendo al rey en medio, y permanecen toda la misa de rodillas, pero al llegar al Gloria se exalta su entusiasmo y después de hacer oír largo rato los cencerros y el tambor, cantan antiguos villancicos, habiendo oído entre otros los siguientes:

(Rey)

La Virgen sagrada y la madre de Dios

(Coro)

ni la hay ni la ha habido Virgen como vos.

(Rey)

Estrella preciosa cual es la «lantera» cual es la «trascera»; cual de los tres reyes formasteis bandera, subisteis al cielo

encontráis á un niño muy revuelto á un velo cuyo es este niño cuyo es aquel velo de Santa María

tres llaves tenía con la una cerraba con la otra abría con la otra decía: los tres Paternosters el Ave María y la madre de Dios

(Coro)

ni la hay ni la ha habido Virgen como vos.

(Rey)

La Virgen sagrada me dió una tajada, la madre de Dios me dió otra mejor,

(Coro)

ni la hay ni la ha habido Virgen como vos.

A las doce en punto en punto si los gallos no se yerran, parió la Virgen María en Belén siendo doncella, blanca y pura como el sol y la luna y las estrellas y el aiba cuando amanece no halla diferencia en ella.

Y á la terminación de los villancicos cantan los siguientes:

Ay Santo, ay Santo venga, venga la bota que me atraganta.

Ay vino, ay vino mejor es media azumbre que no un cuartillo.

Y concluida la misa del gallo, los pastores acompañan de nuevo al sacerdote á su casa, y cada mozo con su «moza prodilecta» se retiran á sus do-

micelios saboreando las «preciosidades» cantadas y... otras cosas, y los padres detrás con el «farol medioeval», alumbran la carrera simulando tantas «oscilatorias» luces, numerosos fuegos fatuos en espléndida noche de verano.

La misa del gallo, fina y aquellos con sus pellicos y aquestras con la vacira comentan en la cocina los famosos villancicos.

IV

Banquete pastoril.—En el «real palacio» los «subditos pastores» reúnen después de oír misa el día de pascua.

Convertida en sabroso «cochifrito» reposa «la machorra» en un gran caldero lleno de humeantes «tajadas», y mientras á porfía se las comen, ni una palabra se esucha, siguiendo el por ellos bien conocido refrán «oveja que bala, bocado pierde»; pero cuando la bota está vacía y en el caldero sólo el caldo existe, el desbordamiento empieza y aquello conviértese en una babel; todos hablan á la vez, cantan, ríen, se pegan y esta tal algazara dura hasta que unos se trastornan, otros se duermen y los más van al baile á pasear «su alegría.»

Al baile de tamboril va cantando en este día después de tan grande orgía toda la grey pastoril.

V

Misa de pastorelas.—Envidiando sin duda «el triunfo obtenido» por los pastores, los estudiantes organizaron una misa de pastorela con los instrumentos rústicos propios del caso, y dos tocaban las panderetas, otros los hirosos, otros los huesos, otros dos las «castañuelas», y sólo faltó quien tocara la «zambomba.»

La misa se celebró el día primero de año y salvo la simpática señorita Julita Gómez, que tocó admirablemente el órgano como magnífica profesora, los demás estuvieron á la altura de los pastores.

Hay aquí á la ligera trazado este pintoresco y tradicional cuadro, que le ruago acepte tal cual está, aun cuando mal escrito, mi respetable y muy querido amigo.

Enrique Grimau de Mauro.

1.º Enero 1903.

Teatro Miñón

En las dos funciones, tarde y noche, que ayer celebró este teatro, hubo extraordinaria concurrencia.

Por la tarde «Los Madgyares» y el anuncio de juguetes sorteables entre los niños que asistieran, llenaron completamente el teatro.

La obra obtuvo una buena interpretación, mejor aún que la primera vez, y niños y «mayores» salieron complacidos.

Por la noche «Las dos princesas.»

Esta antigua y cómica zarzuela, cuya música es tan popular, no resultó todo lo bien que debía, por falta de ensayos.

Sin embargo se distinguieron en ella las primeras partes y en algunas ocasiones se hicieron aplaudir.

Anoche se notó mucho la falta de coros, pues solamente se oían dos ó tres voces de las doce que lo forman.

El decorado está tratado con más atención cada vez, y esto es algo muy importante para el conjunto de los espectáculos.

Atendiendo, sin duda, á las indicaciones que se han hecho, vamos consiguiendo salir más temprano.

Eran las doce y media cuando terminó la función de anoche.

Mañana no hay función.

El viernes hará su debut el eminente tenor Casañas con la ópera «Marina».

También debutarán en la semana próxima, el notable tenor D. Justo Sanz y el bajo señor Rex Torrano, tan aplaudido en Segovia.

Van á ser reforzados los coros. Ha terminado sus compromisos con la empresa, el tenor Sr. Pardo.

D. G.

NOTICIAS

En las próximas elecciones de Diputados provinciales, presentará su candidatura por este distrito, el conocido banquero D. Santiago Adrados.

En plazo de quince días, é contar desde hoy, serán admitidas en la secretaría del ayuntamiento, las solicitudes de los que deseen ocupar una vacante de anciano asilado que existe en el asilo de Sancti-Spiritus.

Subastas de fincas

A las doce de la mañana del 6 de Febrero próximo tendrá lugar en el ayuntamiento de esta ciudad y juzgado de primera Instancia de Cuéllar una subasta de fincas adjudicadas á la Hacienda en término de Hontalbilla, por débitos en la contribución.

Son dichas fincas las siguientes: Un lote de 15 casas y solares situados en Hontalbilla, tañados en 1833 pesetas, en venta.

Otro lote de 51 tierras y viñedos, tasadas en 1803 pesetas, comprendiendo una superficie total de 12 hectáreas, 84 áreas y 8 centiáreas, ó sean 33 fanegas, 1 celemin y 1 cuartillo.

La caza

Por cazar sin licencia han sido denunciados por la guardia civil, el vecino de Pinarejos, Atanasio Pérez Domingo, y el de Aldea del Rey, Gregorio Harraz Tardón.

Les fué ocupada una escopeta á cada uno y al primero una paloma muerta.

Mañana hará ocho años que falleció nuestro querido amigo y paisano el eminente Doctor en Medicina, don Mariano Sancho y Martín, una de las más legítimas glorias segovianas, muerto en plena juventud, cuando su privilegiado talento le brindaba con los más valiosos y merecidos éxitos.

Al conmemorar hoy este aniversario, reiteramos nuestro pésame por tan irreparable pérdida, al niño Mario Sancho Zorrilla, hijo del finado, y á los hermanos de éste, nuestros buenos amigos los señores de Gila (D. Segundo).

Información Mercantil del DIARIO DE AVISOS

Segovia, 7

En Almacenes se paga á 42 reales las 94 libras de trigo, pero algún almacenista que tiene compromisos á entregar ha pagado á 43.

Trigo á 45 reales fanega clase superior en panera.

Barcelona 6

Han llegado por ferrocarril 52 vagones de trigo.

Existe muy poca animación en el mercado, continuando el retraimiento en las compras y ventas.

He aquí los precios que rigieron en el último mercado:

Trigo de Medina á 44.

Trigo de Arévalo á 44 reales.

De Cisneros á 42.

Trigo de Cáceres á 41 y cuartillo.

De Palencia á 42 y medio.

De Salamanca, á 42 y medio.

El correspondal.

Belorado (Burgos) 5

He aquí los precios que rigieron en el mercado celebrado hoy:

Trigo bueno á 44 reales fanega.

Centeno á 30.

Cebada á 25

Avena á 18.

Alubias á 100.

Salvado de 1.º á 18 reales fanega.

De segunda á 13

Id. de tercera á 10.

Alcohol de 35º á 32.

Bueyes de labor á 3000 reales cabeza.

Novillos de tres años á 1700.

Añojos y añojos á 2'00

Vacas cotrales á 2600.

Cerdos al destete á 60 reales uno.

Cerdos de seis meses á 80.

Corderos á 70.

Lana blanca fina á 40 reales arroba.

Tendencia del mercado, firme.

Los campos buenos.

El correspondal.

Aranda de Duero (Burgos) 5

He aquí los precios que rigieron en este mercado:

Trigo bueno, á 40 reales fanega

Morcajo á 42.

Centeno, á 28 reales.

Cebada á 21.

Algarobas á 33

Yeros á 36.

Lentejas á 60.

Alubias á 96.

Avena á 18.

Garbanzos superiores á 150.

Id. regulares, á 100.

Id. medianos á 80.

Habas á 40.

Muelas á 36.

Harina de 1.º á 16 reales arroba.

De segunda á 15.

Id. de tercera á 14.

Salvado de 1.º á 12.

De segunda á 10.

De tercera á 8'50.

Cascarilla á 10.

Patas á 4 reales arroba.

Aceite á 43.

Vino blanco á 32.

Vino tinto á 26.

Vinagre á 30.

Aguardiente anisado á 28.

Sin anisar á 26.

Petróleo á 92 reales caja.

Piel de cabrito á 50 reales docena.

De cordero á 70.

Estado de los campos, bueno.

Tendencia sostenida.

Ha estado concurrido.

El correspondal.

Arévalo 6

Entraron pocas fanegas.

Trigo á 42'50 reales las 94 libras.

Tendencia fijo.

Animación, poca.

Tiempo regular.

Los campos buenos.

El correspondal.

Medina del Campo 6

Entraron 1600 fanegas de trigo, que se pagaron á 42'25 y 42'50 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme.

Tiempo bueno.

Los campos buenos.

El correspondal.

Peñafiel 6

Entraron 60 fanegas de trigo.

Trigo de 42 á 42'20 reales las 94 libras

Centeno á 27.

Cebada á 26 reales.

Yeros á 32.

Avena á 17.

Tiempo frío.

El correspondal.

Valladolid 6

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 200 fanegas que se pagaron á 42'50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Entrada y cotización de granos en el día de ayer:

Trigo superior 20 fanegas á 42'50 reales una.

Centeno.—20 á 28'50.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 35 pesetas.

Clases blancas y buenas á 33 y 1/2 pesetas.

Idem corrientes á 32 y 1/2.

Idem de segunda buenas á 30 y 1/2 los 100 k los y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas á 10 reales arroba; medianas de 8 y 1/2 á 9; cuarta buena á 8; comidilla y salvadillo á 6 y 1/2.

Tendencia sostenida.

El correspondal.

En la Audiencia
(Calificaciones)

Por la fiscalía se ha hecho hoy la siguiente:

Pena de 13 años de reclusión temporal, accesorias é inhabilitación absoluta temporal y costas, para Guillermo Rojo Cisneros, por homicidio del que fué víctima el cura de Calabazas, D. Francisco Molinero, á cuyos herederos abonará el procesado 2.000 pesetas de indemnización.

(Sumario)

Se instruye por lesiones causadas al vecino de Nava de la Asunción Víctor Marugán, por su convecio, Juan García.

Ha sido nombrado superintendente administrador del hospital de la Misericordia, de esta ciudad, el Sr. Deán de esta Santa Iglesia Catedral, D. Julián Miranda, quien en otra época desempeñó el mismo cargo.

Admita el M. I. Sr. Miranda nuestra más cumplida enhorabuena.

La inspección de vigilancia ha dado conocimiento al juzgado municipal de un escándalo promovido en la tarde de anteaer y en el paseo del Salón por Lorenzo Díaz González (a) el Traperero, de 19 años, y los hermanos Mariano y Pedro Antolín Villamuza y Bibiano Martín Pecharrmán, solteros, apodados «Los Osos» vecinos de Zamarramala estos tres últimos, y de la capital el primero.

El guarda de arbolado de dicho paseo fué el primero que intervino en el escándalo referido.

El alcalde de Sauquillo ha denunciado ante el señor fiscal de la Audiencia al vecino de dicho pueblo Pablo Monedero por desobediencia y levantamiento abusivo de tierra.

En la madrugada de ayer dió á luz con felicidad una niña, la esposa del teniente del regimiento de Artillería de Sitio, nuestro querido amigo D. Manuel Pardo y hermana de nuestro compañero de redacción, Silverio de Ochoa.

Enviamos á los padres de la recién nacida nuestra más afectuosa y cumplida enhorabuena.

En Navalmanzano

Requerida por el Juzgado de Navalmanzano la fuerza de la Guardia civil del puesto de esa villa, detuvo en la noche del 5 del corriente, al vecino de la misma, Pascual Gómez, quien á la puerta del fletado de consumos, amenazara con arma de fuego á Emilio Muñoz, también vecino de Navalmanzano.

La citada autoridad instruye las diligencias correspondientes.

Mañana en el tren de mediodía, llega á esta población, procedentes de Madrid, las tropas de Infantería que han de custodiar la cárcel durante la ejecución del reo de Santiuste de Pedraza, Julián Martín.

Ha sido nombrado ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia, don Francisco Cristóbal Portas, quien des empeña el mismo cargo en Soria.

En Montejo de Arévalo

La guardia civil de San Cristóbal ha detenido y puesto á disposición del juez municipal de Montejo de Arévalo, á Pedro Calvo Martín (a) Rifo, por consecuencia de denuncia de su convecina Antonia Rodríguez Fernández, refiriéndose la denuncia á allanamiento de morada y amenazas al marido de la denunciante Gabriel Negro, el cual también fué herido por el sujeto á que antes se hace referencia.

Este, según dicen, reúne malos antecedentes, ha sufrido condenas por lesiones, se halla procesado por igual delito y es el perdonavidas de Montejo de Arévalo.

Esta noche tomará posesión de la presidencia del Ayuntamiento el nuevo Alcalde señor Carratero.

Al acto asistirá el gobernador civil interino señor Páramo.

Juzgado municipal

Hoy no se han inscripto nacimientos ni defunciones.

La velada celebrada anoche en el «Pensamiento» estuvo muy concurrida, obteniendo las obras puestas en escena, un desempeño muy feliz.

En esta reunión había un ramillete de muchachas muy lindas.

También se vió favorecido en extremo, el baile dado ayer por la afortunada sociedad «El Paraíso».

Subastas

En las casas consistoriales se ha verificado hoy la subasta de dos lotes de fincas rústicas y uno de urbanas sitas

en San Miguel de Bernúy y adjudicadas á la Hacienda por débitos de contribución.

Resultó rematante de todas ellas don Antonio Frutos Peña, único postor, vecino de San Miguel de Bernúy, por la cantidad de 2072 pesetas el primero, 1573 pesetas el segundo y 1659 por el tercero.

Por verter inmundicias en la vía pública se ha impuesto una peseta de multa al vecino de esta capital Segundo García, criado de D. Mariano Abad.

A causa de la muerte de D. Práxedes Mateo Sagasta, no tocó ayer tarde en el paseo del Salón la banda de Artillería.

Por jugar á los prohibidos en la vía pública han sido detenidos dos chicos de 13 y 15 años. Se les ocupó una baraja y 1'05 pesetas.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

En San Vicente el Real

Si justicia al mérito debe rendirse, no podemos substraernos á dar solo una idea de la hermosa misa del maestro Oller, celebrada el día de los Reyes en la iglesia del referido convento.

Interpretada magistralmente por habiísimas manos al piano y armenium, cantada por voces melodiosas, acompañada de castañuelas y hierros manejados con especial destreza y otros varios instrumentos dejóse oír un coro digno de admiración, que tuvo extasiado al auditorio.

Desde la epístola al evangelio se dejó oír un precioso villancico titulado «Gloria y honor al Santísimo en Belén» de M. S. C. Salmista de León, que el numeroso público acogió con religioso, pero indescriptible entusiasmo.

Y al alzar tocóse la magestuosa marcha de S. Pedro, que es la que para tal acto se oye en el Vaticano, interpretada con una maestría asombrosa.

¡Lástima que las monjas de S. Vicente no estuvieran más próximas á la oír! Pero aunque se hallen lejos, bien merecen para apreciar lo que valen, se van á su iglesia.

El día 28 y hora que oportunamente se anunciará, habrá de celebrarse misa de igual clase á la que segaramente ocurrirá un gran público.

Felicitemos á la digna é ilustrada Abadesa, así como á las respetables monjas de San Vicente el Real, que solemnizan tales actos en la forma indicada, revelando especial é exquisita cultura.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET
Premiado con medalla de oro.
Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.
Precio, 3 pesetas frasco: Farmacia, Escuderos, 4.

Hállase enferma una encantadora niña hija del señor Gutiérrez Rabé, oficial de la Administración de Propiedades de Segovia.

Hemos oído asegurar que ayer llegó á Segovia la autorización para invertir la cantidad presupuestada para gastos de ejecución del reo condenado á muerte por el crimen de Santiuste de Pedraza.

Tintorería de la calle de San Juan

El acreditado dueño de este establecimiento ha vuelto á hacerse cargo del tintado, todos los días y á mitad de precio. A los lutos se les hará gran rebaja; para ello cuenta con todos los elementos necesarios para esta industria.
San Juan, 8, Segovia.

Aunque ya algo mejorado, hállase enfermo nuestro buen amigo don José de Zárraga, director de la Suursal del Banco de España en esta provincia.

Inauguración de un monte Pío

Esta mañana se celebró en el santuario de la Fuencisla la misa con que acordaron inaugurar los empleados de la Diputación su Monte Pío.

Ofició el Director de los Establecimientos provinciales, D. Demetrio Láinez, ayudado por los señores Alba y Robredo, capellanes del Hospicio y del Santuario, respectivamente, luciendo el mejor terno de aquella iglesia.

En la misa tomó parte una escogida capilla.

A la salida retrató el grupo á todos los empleados, el acreditado fotógrafo, señor Montes.

Concluida la misa se trasladaron en coches á la Estación del ferro-carril, en cuya fonda se les sirvió un almuerzo.

He aquí el menú:

Ordures.—Huevos á la Tripa.—Solomillos á la Financiera.—Merluza al vino blanco.—Capones á la broche.—Ensaladas.—Tartas franchipán.

Postres.—Rioja, Champagne, café, licores (cognac y anisado) y habanos.

Acompañaron á los empleados algunos señores diputados provinciales, entre ellos el gobernador interino señor Páramo y los señores Ramírez Díaz, La Calle, Huertas, Rey, González, Candamo y Galicia.

Durante el almuerzo reinó la mayor alegría y compañerismo, preunciando se entusiásticos brindis por el buen éxito de la nueva institución, que tan beneficiosa ha de ser para los funcionarios de la Corporación referida.

Brindaron elocuentemente los señores Páramo, Ramírez, La Calle, Cáceres Rey, Huertas, Candamo (que dió unas notas muy atinadas respecto á los empleados), Ramírez (D. Aurelio) y Sala.

Durante el banquete se recibió un telegrama del señor Rodao, expresando su gratitud á la Diputación por la creación del Montepío y saludando cariñosamente á los compañeros.

SABAÑONES

Se curan en dos días con el «Tópico Sanz.»

Muerte y Vida, 6, farmacia.

Instrucción pública

Ha fallecido el maestro de la escuela de niños de Santo Tamé del Puerto, don Manuel Barrio Sala.

Reciba su familia nuestro sincero pésame.

—Ha quedado constituida en Arroyo de Cuñillar la nueva junta local de primera enseñanza.

—Se han recibido expedientes para el último concurso de escuelas en propiedad; firmados aquellos por don José Mazagato, residente en Torraño (Soria) y por don Gabriel de la Cruz, destinado en Urneñas.

—También se recibieron presupuestos escolares de Tolocirio, Muñopeiro, Cantimpalos, Oimbrada, Cerezo de Arriba, Bercial, Villaverde de Isyar, Cobos de Fuentidueña, y Navares de en medio.

—D. Fernando Albertos y Sanz, natural de Riaza, puede recoger en la secretaría de la Junta provincial, sita en la Diputación, su título de farmacéutico.

—Ha informado el maestro de Hijos sobre una queja producida por la maestra destinada en ese pueblo doña Angela García.

—Ha informado también la junta local de Sepúlveda las solicitudes de licencia, firmadas por las maestras, doña Francisca Cebrián y doña Asunción Yuste, obrando en la junta provincial los informes.

—A la lista de expedientes para el último concurso de escuelas, hay que añadir los presentados por doña Gregoria Herrero, residente en Somolinos (Guadalajara), doña María Pérez Jurado, destinada en Grajera y don Matías Segoviano, maestro de la escuela de Paradinas.

Al público

En el sorteo verificado ayer en el establecimiento de Pedro León Plaza, titulado «La Puerta del Sol», Azoguejo 10, Segovia, ha sido agraciado con el premio y la participación de Lotería, el número 423 correspondiente al mes de Diciembre último.

Lo que se anuncia en el DIARIO DE AVISOS para conocimiento y satisfacción del público.

Al propio tiempo tengo el honor de poner en conocimiento del público que me honra con sus servicios, que desde primero de Enero se han puesto á su disposición las nuevas papeletas y que tanta aceptación han tenido en los pocos días que van del presente mes.

Hace falta un dependiente que cumpla bien con su obligación para el referido establecimiento.—Pedro León Plaza.

Orden de la Plaza

(Servicio para mañana)

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio, D. Ramón Rexach.

Hospital y provisiones, primer capitán de la Zona.

Visita de hospital y Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El Coronel Gobernador militar interino, F. de Arellano.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 7, 5 tarde.

El entierro de Sagasta

Puede decirse que ha sido una de las mayores manifestaciones del sentimiento público.

A las diez de la mañana se abrió al público que esperaba en compacto y enorme grupo, la capilla ardiente.

Durante toda la mañana se han estado diciendo misas ante el cadáver.

Las coronas que había á los pies del féretro pasan de algunos centenares y la gente que ha desfilaro por delante del que fué Presidente del Consejo se calcula en muchos miles de personas.

Sabido es que el Rey quiso asistir y presidir el entierro.

El señor Silvela que es el que ha disuadido al monarca de tan popular propósito, explica su actitud diciendo que hubiera sido indiscreto consentir la presencia del Rey en un acto donde habían de reunirse grandes muchedumbres y donde pueden ocasionarse motivos de desorden.

Además dice que hubiera sido sentar un precedente que luego pudiera dar lugar á interpretaciones cuando ocurrieran sucesos de tanta importancia.

Lo espléndido del día ha contribuido á la mayor concurrencia al acto, que como ya digo antes ha resultado imponente.

A la hora marcada fué sacado el ataud á hombros por los señores Rodríguez, Bernardo Sagasta, en representación de la familia, Requejo, Galarza, Salvador, Conde de Garay, Duque de Bivona y Melgares.

Puesta en marcha la comitiva, por el orden que ya ha anunciado la prensa de la mañana, se formó la presidencia del duelo, en la que figuraba el Marqués de la Mina en representación del Rey y el Duque de Sotomayor en la de la Reina madre. También iba todo el Gobierno, sin faltar un solo ministro, y los presidentes de las Cámaras.

Han tomado parte del entierro todas las parroquias, ocupando lugar preferente la del domicilio del finado.

Es materialmente imposible citar nombres de los personajes que formaban el fúnebre cortejo.

Todos los políticos de alguna talla sin distinción de partidos, académicos, literatos, periodistas, las más altas representaciones de la milicia, el clero, todo, en fin, lo que tiene alguna significación y valor.

La muchedumbre inmensa se descubría respetuosamente ante el cadáver.

Cerraba la comitiva un regimiento de húsares.

Los balcones de las calles del tránsito atestados de gente, sobre todo, señoras y muchísimos de ellos enlutados con colgaduras negras y gasas.

La línea que han formado las tropas, vestidas de gala, estaba mandada por el capitán general de Castilla la Nueva, general Macías.

Ha llamado mucho la atención del público la presencia de una cigarrera que formaba en el cortejo, que llevaba una vela encendida y lloraba con gran desconsuelo.

Una catástrofe

Se recibe un telegrama de Londres, dando cuenta de una espantosa catástrofe ocurrida en Lisboa.

Según el telegrama de referencia, ha reventado el acueducto de Maxdagoa, inundando gran parte de la población.

Las aguas han hecho que se hundieran muchos edificios ocasionando infinidad de víctimas. Dicese que la consternación es

grande en la capital del vecino reino y que las pérdidas materiales son enormes.

Desconócense detalles.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 74'35
Amortizable al 5 por 100.... 93'35
Acciones del Banco..... 474'00
Acciones de Tabacos..... 409'50

CAMBIOS

París á la vista..... 34'10
Londres á la vista..... 33'70

BERMÚDEZ

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 8

San Luciano, presbítero, y San Mximo, obispo.

Cultos

En el convento de Santo Domingo, al anochecer, novena al Niño Jesús, con los ejercicios siguientes: estación, rosario y letanía cantada, novena y villancicos, terminándose con la adoración del Niño Jesús.

Pasatiempos.

(POR GARRIDO)

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

Foco

(La solución mañana)

(Solución al jerooglífico comprimido):

UN QUEBRADO

Se cede

una habitación para caballero con ó sin asistencia.

Informarán en la Administración de este periódico.

QUINTAS

Redenciones del servicio militar por la cantidad de 775 pesetas al contado y 825 pesetas en dos plazos.

Se suscribe é informarán en Segovia, en casa del Procurador D. Santiago Páramo, calle de San Martín núm. 1.

La Segoviana

7, Plaza de Santa Cruz, 7 Madrid

Con motivo de ensanchar el local, realizará como fin de temporada y á mitad de su precio, gran cantidad de capas y abrigos de señora.

Angel Sánchez Gómez

7, Plaza de Santa Cruz, 7 Madrid

Arriendo

Se hace de la casa núm. 3 de la calle de Malcocinado, con mobiliario y efectos para una tienda con pesas, medidas, mostrador y otros.

Su dueño, que vive en la misma, informará.

Se vende

una casa en esta ciudad situada en la plaza de Santa Eulalia, núm. 7, con piso bajo, entresuelo, principal y segundo.

Es susceptible de poner agua corriente en todos los pisos á poca costa.

Tarjetas postales

Variadísimo surtido en clases y precios, desde cinco céntimos hasta 1 peseta.

Librería del DIARIO Juan Bravo 36.

Venta de casa

Se vende una en Turégano, calle Nueva.

Para informarse, dirigirse á Luis Domingo, en dicho pueblo.

Pérdida

En la noche del cinco del corriente, se extravió una cabra negra clara, recién parida, en el término de La Lastilla. Se ruega á la persona que sepa su paradero, lo manifieste en la plaza de San Esteban, número 11, y se le gratificará.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP., Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP., Puertaferriera, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotografo. Victoria, 11.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

En todas las principales confiterias de Madrid y provincias. Depósito central 25, MONTERA.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen número 6.—SEGOVIA

No cabe adulteración

Se hacen tarcos y medias tarcos, de encargo á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboracion de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

Tambien hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios medicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, té, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de articulos, todos de casa acreditadissima.

Tanto los chocolates como el café son preparacion especial del dueño del establecimiento.

COMERCIO

DE

LOPE TABLADA LAGAR

Real del Carmen, núm. 38.—(Junto al Azoguejo.)

Como anteriormente esta casa se dedicaba casi exclusivamente á la confeccion, descomete la mayor parte del público; y se dedica, más que á nada, á la venta, completando un bonito surtido tanto en caballero como en señora y niños, lo que tengo el gusto de anunciar para conocimiento del público en general.

PARA CABALLEROS.—Camisas blancas planchadas, lisas, tableadas, tira bordada de plegues, pecheras bordadas, desde 2 pesetas; idem blancas con pecheras de color, idem de pichera bordada con adorno de pios y con adorno de color y varias clases en percales de color, idem varias clases de frazada de varios precios, desde una peseta cincuenta céntimos en adelante; calcetines de varias clases y todos arreglados.

GÉNEROS DE PUNTO.—H y un buen surtido en todas clases, en común, punto inglés, ruso y rayado de mucho abrigo y mejor resultado.

PARA SEÑORA.—Gran surtido en ropa blanca, como son, camisas, enaguas, chambras, pantalones de percal, inglesina y de punto; hay buenas camisetas y pantalones, varias clases de chaquetas en lana y otras varias; también hay toda clase de delantales, entre ellos los llamados modernistas, última novedad, bonitos y baratos.

PARA NIÑOS.—Gran surtido en capas de cristiano de varias clases de cachemir bordado, piqué y muletón y otras clases, y se traen trajes completos de encargo con dos días de anticipación al que lo necesite. Preciosos gorros de todas clases y capotas de invierno y de todo tiempo, baberos, faldones, trajes de muletón y mantillas sueltas, abrigos de varias clases, bragas y pantalones; infinidad de cosas imposible de enumerar muy aparentes para niños.

PARA NIÑAS.—Gran surtido en trajesitos de lana entre ellos los colores de más novedad rosa, azul y blanco, pantalones, camisas y onaguas, gran variedad en toda clase de delantales, refajos y abrigos de estambre.

GÉNERO DE PANA.—Trajes completos para hombre, chalecos y pantalones sueltos de cordelet, borbón 1.º y 2.º y serpentina, pantalones para hombre desde cuatro pesetas cincuenta céntimos en adelante según tallas y clases; gran surtido en blusas para hombre, boinas, calcetines de muchas clases imposible de enumerar.

Se sigue haciendo toda clase de encargos en ropa blanca y color.

No confundirse!

COMERCIO DE LOPE TABLADA LAGAR

Real del Carmen, núm. 38 (Junto al Azoguejo)

VENTA DE FINCAS EN San Ildefonso

Se venden una huerta, un huerto y una casa barraca en término de San Ildefonso en los aljares del mismo; la huerta es la titulada del Faisanero y el huerto en la carretera de Segovia á la entrada en dicho Real Sitio.

Para tratar en San Ildefonso, con D. Antonio Fernández, Canserje del Real Palacio é informará, en Segovia de la titulación y demás, el Procurador D. Santiago Páramo.

Venta

Se vende un baño de zinc y seis bancos de jaráin. En la Administración del DIARIO darán razón.

Venta

En la finca «El Termini- llo» se venden barbados de dos años.

Aviso al público

En el despacho de carbonos de la calle del Serafín número 13, se vende desde hoy el carbón de piedra y cok á 2'75 pesetas el quintal, clases superiores.

También hay carbón vegetal, leña para estufas, cisco y teas.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estertor crónico, infecciones gástricas, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades de niños, caries, reumatismo, escrofulismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolo y Juan Bravo, 47 y 85. En Oñellar: Farmacia de Viuda de Lozano. En Sanzarola: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao: Sautanier, Gijón y Vigo, la S. E. de Droguería General.

LA ASTURIANA

José Zorrilla 50 (antes Mercado) y Paseo del Conde Sepúlveda 1

SEGOVIA

ALMACEN DE MADERAS Y CARBONES MINERALES

Carbones, cribado grueso, galleta, granza y menudo lavado para fraguas, cok para cocinas y estufas cok metalúrgico, etc. Se sirven pedidos desde 1000 kilogramos.

Venia por vagones á precios de mina.

Maderas, tabia machiemburada para entarimado, tablonos rodapiés, cubre ángulos, molduras, zócalos, jambas, pasamanos, etc., etc.

Precios iguales á los de la Compañía de Maderas.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Advertisement for 'Correas para maquina' (Belting for machines) listing various types like 'cuero', 'pelo de camello', 'balala', 'algodon', 'goma', 'cañamo' and accessories. Includes 'Cacale' brand and 'GRANDES EXISTENCIAS SIEMPRE DISPONIBLES'.

PILDORAS SALUDABLES

50 de V. Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia.—Venta: Trafalgar, 29, botico, quien envía por correo al mismo precio.—En Segovia, Sr. Llovet, Escuderos, 4, y Sr. Hernanz Pérez, Juan Bravo, 15.—Pedir cajas metálicas. Hay también de UNA peseta.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.—Depósito central: Jardines, 15; bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. Hardi, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches, es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de hépticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, ligas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales y de todas partes.—Su gran caudal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un gran establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de dos millones de purgas.